

**CULTURA****GOBIERNO DEL QUINDÍO**

www.quindio.gov.co

CULTURA - ARTE - PATRIMONIO - MUSEOS - DANZA - TEATRO - MUSICA - EXPOSICIONES

LO HA DICHO**FELIPE ROBLEDO**
SECRETARIO DE CULTURA**A propósito del Encuentro Nacional de Medios Alternativos, Comunitarios y Digitales**

Entre el 12 y 13 de septiembre, el Centro de Convenciones de la capital quindiana será escenario para el Encuentro Nacional de Medios Alternativos, Comunitarios y Digitales. El evento contará con la presencia del Ministro de las TIC, Mauricio Lizcano. En la apertura, se contará con la presencia del Gobernador del Quindío, Juan Miguel Galvis; el Alcalde de Armenia, James Padilla García. Se espera que, al mediodía de este jueves, haga su arribo el Presidente de Colombia, Gustavo Petro. Frente a este encuentro de carácter nacional, el Secretario de Cultura manifiesta: "Es de primer orden, partiendo del hecho de que va a ser un encuentro de carácter nacional, donde toda la mirada del país se va a concentrar en el Quindío, como punto de convergencia para proponer agendas de transformación alrededor de los medios comunitarios y alternativos. Desde luego, en un mundo donde las redes sociales y el acceso a internet han sido la tendencia, permiten pensar que los medios tradicionales ya no cumplen las necesidades de información que está necesitando el público en general. Por eso, desde el Quindío nos llena de orgullo poder saber que somos el espacio de convergencia en el que se viene trabajando con la Secretaría de TIC, Ministerio de TIC, Ministerio de las Culturas y Secretaría de Cultura. Además, dentro de los Consejos de Área del Sistema Departamental de Cultura, los Medios Comunitarios y Alternativos tienen una mesa y un espacio precisamente para trabajar de manera conjunta con la Secretaría Departamental de Cultura".



SEPTIEMBRE, MES DEL PATRIMONIO



Un año después de la creación del Ministerio de Cultura en 1.997, se declara septiembre como mes del Patrimonio y a partir de entonces, se invita a autoridades públicas y privadas para que a través del cuidado de lo nuestro, tenga la mejor protección y valoración que conlleven a entablar diálogos entre el pasado y el presente y así tener una mirada futurista, como la mejor herencia cultural nuestra.

Para el caso del Quindío, contamos con una amplia riqueza patrimonial que hoy se enmarca dentro de la declaratoria Universal como es el Paisaje Cultural Cafetero y en medio de ella, se encuentra la gastronomía, arquitectura, fiestas patronales, festivales, el paisaje y una serie de bondades que nos identifican ante el resto del mundo y de la cual, nos debemos sentir orgullosos. Somos ricos patrimonialmente, por lo tanto, debemos convertirnos todos en custodios de un futuro que hoy mas que nunca nos pertenece. Desde la Secretaría de Cultura invitamos a que todos seamos guardianes de nuestra riqueza como es el Patrimonio

NUESTRAS DECLARATORIAS PATRIMONIALES



Mediante distintas ordenanzas emanadas por la Asamblea Departamental, el Quindío cuenta con varias declaratorias que nos llenan de orgullo y hacen que hoy sea nuestra carta de presentación ante Colombia y el mundo.

Contamos con la Declaratoria de la Fiesta Nacional del Café en Calarcá, la Cestería de Bejucos en Filandia, El festival de Velas y Faroles en Quimbaya, el Yipao y sus desfiles y el Mural La Epopeya del Quindío, ubicada en el primer piso de la Gobernación. La Escuela Rafael Uribe Uribe en Calarcá, que también fue declarada bien de interés cultural, en algún momento la intervinieron, a la fecha no le han hecho un análisis, en la actualidad allí funciona el Palacio de Justicia. En este listado, este año se declaró La Finca La Coca en Calarcá como bien de Interés Cultural. De igual menar existen en el departamento, sitios que hoy son declarados Bienes Culturales de la nación y tenemos: Las Estaciones de los ferrocarriles de Armenia, La Tebaida, Quimbaya y Boquia en Salento, además del Museo del Oro Quimbaya.



CULTURA

GOBIERNO DEL QUINDÍO

www.quindio.gov.co

DOS PERSONAJES CULTURALES DE LA SEMANA



Liliana Moreno y David Reinoso de Jesús, han sido la pareja que por dos años consecutivos abren las puertas para que quindianos y visitantes entren al mundo de las letras. Acaba de terminar la segunda versión del Festival Internacional del Libro de Armenia y el Quindío FILAQ, con una programación especial tanto académica como cultural que por espacio de una semana, desde niños hasta adultos disfrutaron de conferencias, conciertos, exposiciones y lo más importante, el contacto directo de autores de libros con el público.

Liliana Moreno y David Reinoso, acaban de terminar una importante labor que enaltece la agenda cultural de la ciudad, con nuevas posibilidades a la intelectualidad quindiana aportado sin duda alguna a que se escriban nuevas paginas desde el corazón verde de Colombia ante el mundo.

La Segunda Feria Internacional del Libro de Armenia y el Quindío FILAQ hace un importante aporte al desarrollo cultural tanto de la ciudad como el departamento.

: ENCUENTRO NACIONAL DE MEDIOS ALTERNATIVOS, COMUNITARIOS Y DIGITALES



Conferencias, charlas, talleres, mesas de trabajo y paneles forma parte de la agenda de trabajo que entre el jueves 12 y viernes 13 de septiembre se realizara en el marco del Encuentro Nacional de Medios Alternativos, Comunitarios y Digitales cuyo lugar de encuentro será el Centro de Convenciones de Armenia, con la participación de conferencistas nacionales e internacionales. Temas como "Retos de regulación y autorregulación", "Pluralidad informativa", "Redes de trabajo colaborativo", "Transmedia", "Manejo de algoritmos", "Midiendo impacto social en la Radio Comunitaria"; entre otros, forman parte del agendado y llevado al debate público por expertos e invitados especiales como los españoles Joan Barata y Juan Carlos Monedero. Además de los invitados nacionales como Marta Ruiz, Ana María Díaz, Holman Morris, Nicolas Jiménez entre otros. Se contará con la presencia del Presidente de la República, Gustavo Petro; del Ministro de las Culturas, las Artes y los Saberes, Juan David Correa; del Ministro de las TIC, Mauricio Lizcano; del Gobernador del Quindío, Juan Miguel Galvis; del Alcalde de Armenia, James Padilla García y de participantes que llegan diferentes lugares del territorio colombiano.



CASA DE LA CULTURA DE CIRCASIA



LUZ MARINA RINCON

Recibe recursos nacionales para población vulnerable

La Casa de la Cultura de Circasia fue uno de los espacios culturales públicos a nivel nacional que ganó un estímulo por 20 millones de pesos en la Beca de Circulación por parte del Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes en los procesos de las Casas de la Cultura en las zonas periféricas o zonas rurales. Luz Marina Rincón, Directora de la Casa de la Cultura de Circasia manifiesta "Nosotros enfocamos el proyecto en La Esmeralda, un sector vulnerable que fue afectado hace unos 4 años por conflicto de microtráfico, en donde el Gobierno Nacional tuvo que intervenir, vino el Ministro de Defensa a mitigar un poco estas situaciones y con esta beca vimos la oportunidad de ayudar a contribuir a la reconstrucción del tejido social para este sector que, en los últimos años, ha demostrado que la comunidad quiere salir adelante, que quieren trabajar unidos a través de su Junta de Acción Comunal y desde nuestro Plan de Gobierno, "Juntos podemos", en el Plan de Desarrollo de la actual administración de Circasia. Con lo anterior, se permite una articulación y democratización de los procesos para garantizar los derechos culturales en esta comunidad que a veces están olvidadas por falta de recursos o por falta de gestión. Para el caso de Circasia, es un querer del Alcalde y de la Casa de la Cultura empezar a impactar en las comunidades y esta es la oportunidad para hacer la apertura a este proceso, de ir a las comunidades, lo que motiva tanto al ente estatal como a la comunidad porque una de las debilidades que se tiene en el sector cultura es la falta de recursos para llevar a cabo estas actividades y Circasia, da ejemplo claro que para subsanar lo anterior basta con un poco de gestión.



LO HA DICHO: DAVID REINOSO DE JESUS



Cofundador de La Feria Internacional del Libro de Armenia y el Quindío FILAQ

“Estamos super felices, fue un evento de una gran acogida por parte de los colegios, en las mañanas tuvimos la franja FILAQ colegios, se inscribieron treinta colegios y todos los días fue de manera en aumento, además muy contentos con la asistencia de los profesores, de igual manera de la Universidad del Quindío, el público en general se ha volcado al Centro de Convenciones y cuando nos dieron la noticia del levantamiento del paro, ha llegado más gente al Centro de Convenciones a comprar libros y estamos muy felices de lo sucedido”.

EXPOSICIONES EN LA GOBERNACIÓN



La Secretaría de Cultura invita a la ciudadanía en general a que visiten dos importantes exposiciones pictóricas al interior de la Gobernación del Quindío, la primera se encuentra en la Sala Roberto Henao Buriticá bajo el nombre “Mujeres de tierra y Luna”, entre tanto, en la Sala Antonio Valencia Mejía, la exposición se denomina “Naturaleza y Amor” con autoría de Clara Inés Buitrago. Por tal motivo, el color, la luz, sombras y diferentes elementos plasmados en lienzos con mensajes que llaman al papel de la mujer en la sociedad y de igual manera, el encanto de la naturaleza. Horarios de visita, de lunes a viernes 8:00 a.m. a 12:00 m. y de 2:00 p.m. a 5:00 p.m.

**CULTURA****GOBIERNO DEL QUINDÍO**www.quindio.gov.co

VOLVIERON LOS CONCIERTOS



Reencontrarse con el público y este a la vez con la Banda Sinfónica del Departamento, es una sensación especial que se percibe todos los viernes en horas de la tarde. Por dos viernes consecutivos y por cuestiones de capacitación, los integrantes de la agrupación musical no habían ofrecido los tradicionales conciertos, pero desde el pasado viernes vuelven al escenario del Hall del Banco de la República en el Centro de Armenia y esperan que sea de manera consecutiva hasta el mes de diciembre con el concierto de navidad, en la clausura del nuevo proceso musical de la Banda Sinfónica.